
 

 
An das 
Bundesministerium für Justiz 
Museumstraße 7 
1070 Wien 
 
Per E-mail: team.z@bmj.gv.at. 
 

Wien, am 26. Mai 2023 
 
 
Geschäftszahl: 2023-0.319.637 
 
Entwurf eines Bundesgesetzes, mit dem ein Bundesgesetz über die Durchführung 
virtueller Gesellschafterversammlungen (Virtuelle Gesellschafterversammlungen-
Gesetz – VirtGesG) erlassen wird  
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 

das Aktienforum begrüßt die gesetzliche Möglichkeit börsennotierten Aktiengesellschaften 

eine Wahlmöglichkeit auf dauerrechtlicher Basis einzuräumen, in welcher Form eine 

Hauptversammlung abgehalten werden kann. Ein internationaler Vergleich (u. a. USA, 

Italien, Deutschland) zeigt, dass vor allem die Pandemie den Trend zu Einführung virtueller 

Formate massiv beschleunigt hat. Wesentliches Argument für virtuelle HV-Formate ist die 

niederschwellige Teilnahmemöglichkeit und die Öffnung für einen größeren Kreis 

heimischer, aber auch internationaler Aktionäre. Dies ist vor allem für den kleinen 

österreichischen Kapitalmarkt entscheidend, da in Österreich deutlich mehr als die Hälfte des 

Streubesitzes der im ATX-Prime gelisteten Unternehmen internationalen Investoren 

vorenthalten ist.  

 

Das Aktienforum sieht in diesem Gesetzesentwurf einen ersten Baustein zur Attraktivierung 

von Hauptversammlungen und möchte darüber hinaus anregen, auch die Regeln zur 

Präsenzhauptversammlung einer Neugestaltung zu unterziehen. Daher wäre es 

wünschenswert Präsenzhauptversammlungen - vor allem für große Aktiengesellschaften - 

attraktiver zu gestalten. Angesichts der Tatsache, dass sich bei vielen Hauptversammlungen 

oft nicht mehr als fünf bis sechs Aktionäre zu Wort melden, jedoch eine enorme Logistik 

(Saalanmietung, Buffet etc.) für mehrere hundert Aktionäre zur Verfügung gestellt werden 

muss, könnte hier mit geringfügigen Anpassungen die Abhaltung von Präsenzveranstaltungen 

für viele Beteiligten interessanter und lohnender konzipiert werden. Diesbezüglich würden wir 

uns einen vom zuständigen Ministerium initiierten offenen Dialog wünschen.  
 
Das Aktienforum dankt für die Kenntnisnahme der Anliegen und ersucht um deren 
Berücksichtigung. 
 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Mag. Karl Fuchs 

Geschäftsführer Aktienforum 


